



travagante, y lo primero que piensa un joven de nuestros días en las proximidades de ese señor hay algún toma vistas de alguna casa de películas. No se concibe que nadie se vista así como no sea para filmar alguna opereta con vales de Straus.

Algo análogo sucede con el hongo, del que no queda más que uno en Madrid: el de don Augusto Barcia, que por cierto tiene muy intriga a la opinión y corren acerca de él varias versiones, diciendo unos que a pesar del laicismo, se trata de una promesa a un scanto; otros que es un recuerdo de familia y alguien también que es un coadyuvante de la popularidad política.

En la fugaz temporada de ópera pasada, el público, no el populacho, sino el público corriente de Madrid, iba a la puerta del teatro a hacer chistes, a costa de la cola del frac de los caballeros y de la cola sin frac de las damas, Nada. La Etiqueta no se concibe hoy. Nosotros no decimos si eso es bueno o es malo. No entramos ni salimos en la cuestión; nos limitamos a reflejar la realidad del ambiente.

Pero una cosa es eso, y otra muy diferente la ordinaria y la mala educación que todo lo invade, incluso aquellos círculos que hasta no hace mucho fueron lugares de selección social.

Sabido es que en Madrid había dos o tres sociedades en donde no tenían entrada más que personas verdaderamente distinguidas por unos u otros motivos. Una de estas sociedades era el

Círculo de Bellas Artes. Pues bien: véase el cartel que hemos copiado ayer al pie de la letra de uno de los salones de esta sociedad.

AVISO.

"Por acuerdo de la junta directiva celebrada el 16 del actual, se ruega a los Señores Socios que se abstengan de permanecer en los salones del Círculo cubiertos con boina o gorra."

¡Caray! Casi es peor el aviso que lo que se trata de evitar. Se prohíbe permanecer cubiertos con boina o gorra. ¿Qué quiere decir eso? ¿Que si se lleva sombrero no rige la prohibición? ¿Qué el Círculo agradecerá tanto a sus socios el uso del sombrero que a cambio de que prescindan de la boina y gorra les permitirá permanecer cubiertos? Estamos hechos un lío. No entendemos como es posible que las boinas y las gorras hayan hecho semejante irrupción en los lugares aristocráticos, hasta el extremo de no apearse de las cabezas; pero aun entendemos menos la diferencia de trato de la Junta Directiva, injusta a todas luces, con las boinas y gorras y con los sombreros.

Desapareció la monarquía y con ella los caballeros cubiertos delante del Rey; ahora por lo visto quedan los caballeros cubiertos delante del Reglamento, con tal de que se toquen con un hongo, un flexible o una chistera.

(No se aclara si están incluidos o no en la prohibición el fez turco y el gorro de dormir.)

JUAN DE ROCA

(Reproducción prohibida.)

NUESTROS COLABORADORES

Suiza y el conflicto italo-inglés

La revista Europäische Revue, en la que colaboran estadistas de las más importantes naciones, inserta el siguiente estudio del profesor de la universidad de Zurich, Schillindler, acerca de la posición de Suiza en los conflictos internacionales, cuyas manifestaciones encierran un vital interés y valiosas analogías para España.

Un estado — dijo — cuyos intereses se extienden hacia toda la superficie del globo, como Inglaterra, estará amenazado con más frecuencia en un punto vital que un estado pequeño. Una ayuda militar podrá llevarse a cabo con más facilidad si se dispone de milicias profesionales y la guerra se puede hacer lejos de la Patria que cuando para una lucha hay que acudir al llamamiento de los ciudadanos y las batallas se libran en el propio territorio. Resulta, en efecto, que el servicio militar obligatorio, en sus derivaciones psicológicas, se encuentra en oposición manifiesta con una obligación extensa de ayuda a favor de otro país. El servicio militar obligatorio, a no dudarlo, aumenta el potencial bélico de una nación, pero opone serios inconvenientes al hacer una guerra cuya necesidad no haya comprendido el último hombre.

Pero se presentan ciertas situaciones en las que es recomendable mantener la neutralidad de ciertos estados, aun en el caso de medidas militares colectivas dirigidas contra un transgresor del derecho, sea en interés del país neutral o de la comunidad de estados. Una neutralidad, sobre todo si es normal y constante, puede formar incluso parte muy importante en su sistema colectivo. Este es un punto de vista que en los últimos años ha ganado cada vez más adeptos.

La neutralidad es una máxima que en la política exterior de Suiza ha tenido éxitos innegables en el transcurso de más de cuatro siglos y que ha quedado señalada incluso en la constitución del Estado. Es el fundamento de la independencia y de la seguridad del país y asegura además a las naciones vecinas la integridad de las fronteras colindantes. Con razón pudieron reconocer las potencias en el acto del 20 de noviembre de 1815 que "la neutralidad e intangibilidad de Suiza, así como su independencia de toda influencia exterior correspondía a los intereses de todas las naciones europeas". Los firmantes del tratado de Versalles han confirmado en el artículo 435 la validez de aquel acto y han declarado que constituyen obligaciones internacionales para el mantenimiento de la paz en el sentido del artículo 21 del pacto de la Sociedad de Naciones, no estando por tanto en contradicción con él.

La situación geográfica de Suiza obliga a mantener la neutralidad, tanto como la extensión relativamente reducida de su territorio. Los pasos a través de los Alpes y los túneles horadados en sus montañas, tienen tal importancia militar y de tránsito, que todo país limítrofe procuraría adelantarse al otro en ocuparlos, sino estuvieran vigilados por un país totalmente apartado de las influencias de las potencias y de sus rivalidades capaz y decidido a defender muy cara su libertad. La extensión reducida del territorio suizo prohíbe a este país apoyarse en cualquiera de las grandes potencias o agrupaciones de ellas, pues el solo intento supondría la pérdida de su verdadera soberanía política y la expondría a ser campo de luchas de los rivales.

La neutralidad suiza es un ejemplo de cómo pueden compaginarse los intereses derivados de la situación especial de un país con los de las otras naciones en forma de un sistema colectivo. Es un caso en manifiesto contraste con todo esquematismo del derecho

internacional sin poder aplicarse al de otros países. Pero al fin y al cabo, un sistema colectivo de seguridad sólo puede funcionar eficazmente cuando cada nación asume obligaciones que concuerden con su situación especial y tengan en cuenta sus intereses vitales. Tal es la misión de cuantos intenten establecer o ampliar un sistema colectivo para asegurar la paz.

PROF. SCHINDLER

(Reproducción prohibida.)

GRAN SURTIDO

de Estuches de papel y sobres de todas clases.

Estuches fantasía. — Tarjetones. — Bloks de papel para cartas en color y en blanco. — Tarjetas de visita. — Paquetes de cuartillas.

Líbrería y papelería de José Tous, P. Cort, 29, 30.

NUESTROS COLABORADORES

Hoy, en Washington

OTRA VEZ ROOSEVELT Y LOS BANQUEROS

Otra vez está enfadado Roosevelt con los banqueros por que no le ayudan a resolver el problema económico de la nación, pasada la crisis última.

Según el Presidente Roosevelt los banqueros americanos deben dar crédito abundante a precios baratos, pero los hombres de negocios americanos a éstos dicen que harán un boicot a los fondos del Estado para obligar a este a que reduzca sus gastos. Como contestación a esta amenaza se ha dicho oficialmente que en 1938 habrá ya un presupuesto nivelado.

Mister Adams, presidente de la Asociación de Banqueros ha dicho en el Congreso de Nueva Orleans: "Rechacemos nuestro consentimiento a nuevas peticiones de dinero hasta que el Gobierno haga un esfuerzo positivo y honesto en el camino del restablecimiento de un presupuesto equilibrado."

La paz entre Roosevelt y los medios económicos no parece ya un hecho.

Parece que el Presidente no pone freno en los gastos y los banqueros quieren ponerles fin y no seguir el desenfreno actual en los gastos que amenazan llegar a un límite que difícilmente se podrá cubrir, dejando el Tesoro exhausto, carcano a la bancarrota.

Roosevelt ha sufrido una equivocación, pues ha creído que la superabundancia de oro, que a Norteamérica ha llegado de Europa la ponía en posesión del vellocino de oro y hacer resurgir de manera instantánea el esplendor pasado. Este espejismo le lleva fatalmente al desastre financiero hundiendo al país norteamericano en horrible crisis.

Esta situación es la que ha producido el ambiente de tirantez entre los banqueros y el Presidente Roosevelt que quiere dejar infausta memoria para final de su paso por el cargo presidencial a cuyo hecho quieren oponerse los banqueros.

Entre los bien informados se dice que es sólo una manera de acumular cuestiones financieras sobre el nuevo presidente creándole dificultades para el desarrollo de su gestión.

Esta es la cuestión que en estos momentos hay entablada entre los banqueros y Roosevelt que parece agudizarse a medida que se acerca el período electoral. De quien vencerá no se sabe nada aun, pero la opinión está con los banqueros, aunque los partidarios de Roosevelt y principalmente entre los socialistas crean que ganan más tendiendo a la

miseria de la nación. Esto, a nuestro entender, son triunfos al revés.

Parece como que Roosevelt quiere entregar el mando a su nuevo sucesor completamente deshecho y arruinado. Esta es la perspectiva del país al terminar su mandato. En lucha con el elemento más valioso del país y este es el hombre que quiere vencer en las elecciones que se aproximan!

Esto supone una tardanza y un retraso todavía en el triunfo de la causa socialista. Pero con Roosevelt lo cierto es que ha dado un gran avance. Ya era hora que la democracia se viese en los Estados Unidos aunque fuera vergonzosamente...

JULIO IZAGUIRRE Y ESTEBAN (Reproducción prohibida.)

POR TELEGRAFO

Importante discurso de Mussolini

Madrid 7 (11 n.)

Roma. — La apertura de la Cámara se anuncia como una sesión histórica. Las tribunas reservadas a los diplomáticos, a la prensa y al público, estaban llenas mucho antes de comenzar la sesión.

En los escaños se encuentran todos los diputados vistiendo camisa negra. Los 43 diputados que faltan se encuentran en el África oriental como voluntarios.

Todos los ministros se encuentran en el banco reservado al Gobierno. Unicamente está vacío un sitio que es el del señor Mussolini.

En las calles de Roma se han instalado una infinidad de altavoces, mientras un speaker va describiendo el solemne aspecto que presenta la sala. Frente a la Cámara de diputados se ha estacionado una imponente multitud que aplaude a las personalidades que van llegando a la sesión.

El presidente de la Cámara, Consanzo Ciano, ha sido saludado por una salva de aplausos por todos los diputados.

A las tres en punto llega el señor Mussolini. El entusiasmo de la multitud es indescriptible. El Duce después de agradecer estas muestras de afecto se sienta en el banco del Gobierno.

El discurso pronunciado por el señor Mussolini ha sido radiado por todas las estaciones de radio de Italia, debido a la importancia que se le concede.

El señor Mussolini ha empezado su discurso haciendo alusión a las sanciones. "Todas las maquinaciones dirigidas contra nuestra intención, por terribles que sean, no podrán apartarnos de nuestro deber y de nuestro fin".

**Protectora Cinema**  
 Nueva Empresa  
 Equipos sonoros  
**R. C. A. - PHOTOPHONE**  
 (Alta fidelidad)  
**Miércoles 11—A las 6 tarde**  
**Solemne inauguración**  
 con el super espectáculo  
**La Alegre Divorciada**  
 con los Reyes de la carioca  
**Fred ASTAIRE** **Ginger ROGERS**  
 Girando al ritmo ultramoderno del



**CONTINENTAL**  
 Un ritmo cosmopolita hecho visión  
**Un Film RADIO.. naturalmente!**

**LAS 6 VENTAJAS PRINCIPALES DEL COKE**

- 1 Economía
- 2 Limpieza
- 3 Ligero
- 4 Fácil de manejar
- 5 Ni olor ni humo
- 6 No deja casi cenizas

**Gas y Electricidad, S. A.**  
 Calle Morey, 35. — Calle Hornabeque, 52  
 Av. Alejandro Rosselló, 106. — Av. 14 de Abril, 15  
 Inca - Monacor - Felenitx - Lluchmayor

El señor Mussolini agrega: "Se nos pidió que diésemos a conocer lo que pretendíamos. Nosotros complacimos estas peticiones poniendo al Gobierno francés al corriente de nuestras intenciones, pero en lugar de someternos proposiciones, fuimos acogidos con sanciones por parte de las naciones, a las que Italia ha aportado los primeros elementos de civilización".

El orador, después de una pausa, agrega de un modo solemne: "En el curso de estas últimas horas parece que se ha registrado cierta mejora en la situación y puede que las proposiciones propuestas se hayan mitigado algo. Pero, amigos míos, me creo obligado a poner en guardia contra un optimismo exagerado".

El Duce estima que el contacto entre los expertos francés y británico, no tiene un exacto significado de negociación.

Agrega después: "Aunque actualmente existiesen unas negociaciones, nadie se atrevería a decir que el objeto de las mismas es de fácil solución."

En la segunda parte de su discurso, el señor Mussolini se ha pronunciado contra las sanciones. Aludiendo al discurso de Sir Samuel Hoare en la Cámara de los Comunes, ha añadido: "Odemos tomar acta de los deseos del Foreign Office, que pueden reducirse a los siguientes principios: Inglaterra quiere una Italia fuerte con un Gobierno fuerte. Desde hace 14 años que trabajamos para lograr este fin."

El Duce ha terminado diciendo: "Afirmo categóricamente que nadie podrá ver el epílogo de la crisis, si no se reconocen los derechos de Italia y la salvaguardia de sus intereses africanos. Mientras esperamos, nuestra acción continúa en Italia y en Africa, misas negras alcanzarán la victoria, donde nuestros soldados y nuestros ca-

**RECONOCIMIENTO A LOS ENEMIGOS DE LAS SANCIONES**

Roma. — Del discurso del señor Mussolini merecen ser recordados los siguientes párrafos:

"Nuestras contra-sanciones son inevitables. Se nos ha prohibido exportar. Estamos, pues, ante un caso de legítima defensa. Hay que ser poco generosos para no reconocer que grandes cantidades del pueblo francés, entre ellas la casi totalidad de los excombatientes se han pronunciado contra las sanciones. Tampoco puede ignorarse que se han desarrollado manifestaciones de protesta en Bélgica y otros países contra las sanciones. Nuestra simpatía y reconocimiento presente y futuro para los países y los gobiernos que se han levantado valientemente contra la aplicación del artículo 16."

**CONTADORES DE AGUA**  
 P. M.  
 (Marca registrada)  
 Producto de la fábrica P.E. QUEÑA MECANICA, la más antigua de España dedicada exclusivamente a trabajos de precisión. Esta firma está fuera del TRUITS DE FABRICANTES, y por tanto servirá siempre más barato que la competencia. Pida precios y condiciones actuales. Nuestros contadores van garantizados por 2 años.  
 Depósito y venta exclusiva: ESTABLECIMIENTOS ANDRES BUADES  
 Cestos 15, Cort 23, Palma

**RON BACARDI**

Está en venta el 4.º Número Extraordinario de **BRISAS**  
**JAIME JANER PUJOL**  
 MEDICO  
 Enfermedades de la Infancia, Consulta de 12 a 1 y media, San Alonso, núm. 27. Teléfono 2916

**PELLETS**  
 No deben faltar en ninguna casa cuando se inicia el cambio de verano a otoño y durante el invierno. Los PELLETS del Dr. MACKENZY con un remedio para el resfriado; no son un tóxico, pero atacan las causas del mal desde su principio. De venta en todas las farmacias

**Ambulante Loterías**  
 Se necesita uno en la Lotería número 1, Plaza Cort.











